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COMMISSIONE CONSILIARE
II /\ - ECONOMICO, FINANZIARIA, LAVORO, FORMAZIONE

PROFESSIONALE

Congiunta

COMMISSIONE CONSILIARE
III/\ LAVORI PUBBLICI, URBANISTICA-EDILIZIA PRIVATA,

POLITICHE DELLA MOBILITA', GESTIONE DEL TERRITORIO,
PROTEZIONE CIVILE

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 28 maggio 2013

Il giorno 28 del mese di maggio dell'anno 201:1 alle ore 17.00, in seduta di prima convocazione, e
alle ore 18.00, in seduta di seconda convocazione, si è riunita, presso la Sala Gruppi del Comune di
Pavia, la Commissione consiliare II - Economico, finanziaria, lavoro, formazione professionale per
congiuntamente alla Commissione consiliare III - Lavori Pubblici, Urbanistica-Edilizia privata,
Politiche della mobilità, gestione del territorio e protezione civile per la trattazione dell'ordine del
giorno di cui al Prot. Gen. 20217/2013 e precisamente per trattare i seguenti punti:

1. ART lO DPCM 28/12/2011 ED ART 16 COMMA 1 LETT B) D. LGS. 118/2011 -
VARIAZIONE AL BILANCIO ANNUALE 2013 E PLURIENNALE 2013/2015

2. VARIE ED EVENTUALI

Sono presenti i consiglieri:

Commissione Consigliare Il:

FERRETTI PIETRO (7)
GUERINI CARLO in sostituzione di PELLEGRINO SERGIO (7)
MAGGI SERGIO (5)
PEZZA MATTEO (5)
VAGHI ROSANGELA (5)
DE MARIA GIOVANNI in sostituzione di BOBBIO PALLA VICINI PAOLO (2)
FRASCHINI NICCOLO' (1)



BOFFINI LUIGI in sostituzione di SACCHI ANTONIO (4)
VIGNA VINCENZO (1)
VELTRI WALTERAND REA (1)

Commissione Consigliare III:

ROSSELLA MASSIMO (7)
GIMIGLIANO VALERIO in sostituzione di ARCURI GIUSEPPE (7)
RUFFINAZZI GIULIANO (5)
PEZZA MATTEO (5)
BAZZANI FAUSTO (5)
DE MARIA GIOVANNI (2)
FRASCHINI NICCOLO' (1)
BOFFINI LUIGI (4)
VIGNA VINCENZO (1)
VELTRI WALTERANDREA (1)

Sono assenti i consiglieri (membri della Commissione II e III):
ADENTI FRANCESCO (1)
MARTIN I FRANCO (1)

E' inoltre presente l'Assessore MASSIMO VALDATI.

PaIiecipano alla seduta la dott.ssa DIANI Daniela, dirigente del Settore Programmazione e servizi
finanziari e la dott.ssa MAMOLI Marzia, funzionario del servizio Programmazione, con funzioni di
Segretario verbalizzante e l' Arch. Silvia CANEVARI del Settore Lavori Pubblici.

E' presente il Consigliere Massimo DE PAOLI come uditore.

Assume la presidenza il Consigliere FERRETTI, in quanto consigliere anziano.

Il Presidente FERRETTI, verificata la validità della seduta per la presenza del numero legale,
dichiara aperta la riunione alle ore 18.00.

Preliminarmente il Presidente della Commissione III Massimo ROSSELLA riferisce che la
trattazione dell'ordine del giorno "Osservazioni POT" che doveva avvenire in data odierna è
rimandata.

Il Presidente FERRETTI dichiara quindi aperta la discussione relativa al primo punto all'ordine del
giorno "ART lO DPCM 28/12/2011 ED ART 16 COMMA 1 LETT B) D. LGS. 118/2011 -
VARIAZIONE AL BILANCIO ANNUALE 2013 E PLURIENNALE 2013/2015
", dando la parola all' Assessore al Bilancio Massimo Valdati.

L'Assessore Valdati illustra i principali contenuti della variazione al bilancio annuale 2013 e
pluriennale 2013/2015.
La variazione si è resa necessaria per modificare le scritture contabili di trasferimenti inseriti nel
titolo II del bilancio 2013 che a seguito di approfondimento con il Ministero dell'Economia sono da
classificare nell'ambito dei contributi agli investimenti, anziché nei trasferimenti in conto capitale e
per adeguare gli stanziamenti di macroaggregati/programmi/missioni di titolo II allo scopo di tener
conto della variazione del piano delle opere pubbliche approvato con atto della Giunta Comunale in
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data 24 maggio 2013. Risultano finanziati nuovi interventi per la parte riferita al 2013 attraverso
l'applicazione dell'avanzo di amministrazione vincolato agli investimenti per euro 4.075.300,00
nonché contributi regionali per euro 109.000,00, attraverso i proventi previsti per la vendita della
partecipazione azionaria del Comune di Pavia nella Società Milano Serravalle per euro
5.118.000,00 e attraverso contributi statali per euro 1.200.000,00.

Nel dettaglio i nuovi investimenti 2013 riguardano:
interventi su scuole materne per euro 400.000,00
interventi su scuole elementari per euro 930.300,00
interventi su impianti sportivi per euro 745.000,00
interventi per edilizia economico popolare per euro 109.000,00
interventi per strade, marciapiedi per euro 650.000,00

mentre i nuovi investimenti finanziati nel 2013 che si attiveranno nel 2014 e successivi riguardano:
interventi sui beni patrimoniali per euro 2.718.000,00
interventi su scuole materne per euro 400.000,00
interventi su scuole elementari per euro 1.100.000,00
interventi su impianti spOliivi per euro 1.550.000,00
interventi su beni storici per euro 450.000,00
interventi per strade, marciapiedi per euro 450.000,00
interventi su impianti e centrali tenni che per euro 1.000.000,00

La variazione ha inoltre previsto l'applicazione dell'avanzo di amministrazione per il finanziamento
di debiti fuori bilancio da riconoscere (sentenza di condanna Tribunale di Pavia sez 1/\ per euro
34.000,00 - sevizio personale, fatture non impegnate servizio mobilità euro 33.500,00 sentenza di
condanna del Tribunale di Milano sez IV civile - per euro 24.350,00 - servizio patrimonio).

L'assessore ha in segui to illustrato gli ulteriori utilizzi dell' avanzo di amministrazione previsti dalla
variazione di bilancio.
Viene quindi consegnato l'allegato elenco degli investimenti previsti nella vmiazione di bilancio
(Allegato l).

Il Consigliere BOFFINI commenta l'elenco di spese di investimento previste con la variazione di
bilancio e ritiene che le spese destinate alla manutenzione straordinaria degli alloggi ERP siano
troppo modeste.

Il Consigliere PEZZA chiede per quale motivo queste spese di investimento non fossero già state
previste con il bilancio approvato poco meno di due mesi fa.

Il Consigliere VELTRI chiede chiarimenti in merito allo stato di attuazione delle procedure di
alienazione della partecipazione nella società Milano Serrravalle, in quanto gli investimenti previsti
per il 2014 dovrebbero essere finanziati con i proventi derivanti da tale alienazione.

La dott.ssa DIANI riferisce che è attualmente pubblicato un bando per la vendita, con scadenza
luglio 2013. Riferisce inoltre che gli investimenti saranno attivati solo quando l'introito sarà certo.

Il Consigliere MAGGI auspica che la vendita della pmiecipazione della Società Milano Serravalle
vada a buon fine, in quanto, in caso contrario molti investimenti non potranno essere attivati.

Il Consigliere VIGNA sottolinea che a suo parere le spese da attivare con finanziamento
rappresentato dall'alienazione della partecipazione nella Milano Serravalle sono comunque
importanti e da iniziare subito nel 2014 (es. manutenzione straordinario edificio di via Garibaldi per
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tribunale) e pertanto l'iscrizione di tali spese, quando il relativo finanziamento non sia ancora certo,
sia un po' troppo ottimistico.
Chiede inoltre di conoscere quali siano i tre lotti di strade che verranno realizzati nel 2013 e 2014.
Evidenzia che a suo parere le modalità di tenuta della nuova contabilità di cui al D. Lgs. 118111,
con riferimento alle spese di investimento, consente di avere un cronoprogramma più preciso delle
opere pubbliche.

Il Consigliere VELTRI a sua volta contesta il fatto che siano state iscritte a bilancio molte spese di
investimento finanziate con i proventi dell' alienazione della partecipazione nella società Milano
Senavalle. Tale infomlazione però non è corretta e può essere fuorviante per i cittadini, in quanto se
non si realizzerà l'entrata, anche le opere non saranno eseguite.

L'assessore VALDATI ribadisce che il Piano delle Opere Pubbliche è triennale e pertanto occone
indicare, anche se solo a livello di previsione, importi per tutto il triennio.

La dotLssa DIANI ribadisce che l'iscrizione delle spese a livello previsionale ha anche lo scopo di
accelerare i tempi di attivazione degli investimenti, qualora si riesca effettivamente ad acquisire
l'entrata da alienazione.

Il Consigliere GIMIGLIANO evidenzia quanto sia importante conoscere nel dettaglio quali saranno
effettivamente le opere previste, quali strade e marciapiedi saranno oggetto di manutenzione, quali
parchi, ecc. Solo in questo modo è possibile dare delle risposte alle sollecitazione ed alle istanze dei
cittadini.
Chiede anche di conoscere il dettaglio delle opere di bonifica previste.

Il Consigliere VELTRI evidenzia che quando sono previsti interventi per la manutenzione delle
strade non si evidenzia mai quanto della spesa si riferisca all'abbattimento delle barriere
archi tettoni che.

L'assessore VALDA TI riferisce che la spesa per la sistemazione dei marCiapiedi è riferita
all'abbattimento di ban-iere architettoniche.

Il Consigliere RUFFINAZZI chiede di conoscere le coordinate che hanno orientato le scelte. In
particolare vonebbe sapere per quale ragione si e stabilito di dare priorità ad alcuni interventi
anziché ad altri. Il semplice elenco sintetico degli investimenti da realizzare non consente alcuna
valutazione di merito da pmte del Consiglio Comunale.

La Consigliera VAGHI ribadisce che occorre avere un dettaglio degli investimenti da realizzare. In
pmiicolare vOlTebbe sapere a cosa si riferiscono le spese previste per la manutenzione dei parchi
gIOCO.

Il Consigliere VIGNA sottolinea l'impOltanza di avere un dettaglio degli investimenti e si domanda
se i consiglieri di maggioranza siano stati coinvolti nelle scelte fatte.

Il Consigliere DE MARIA evidenzia che questa Amministrazione ha fatto molto per incrementare
gli investimenti, soprattutto in relazione alla manutenzione delle strade. Tale fatto è particolannente
evidente se ci si paragona con altri Enti, es. Provincia.

Il Consigliere FERRETTI ritiene che i fondi previsti per gli interventi per il decoro urbano e per la
manutenzione del cimitero siano scarsi. Sarebbe preferibile rimandare altre spese di investimento ed
integrare le-risorse per tali interventi.
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Il Consigliere RUFFINAZZI propone di rimandare la votazione del punto all'ordine del giorno a
giovedì prossimo, quando si disporranno di maggiori dettagli in merito alle spese di investimento.

Il Presidente FERRETTI e la dott.ssa DIANI riferiscono che non è possibile.

Il Consigliere PEZZA chiede se il ponte dell'Impero sia di nostra proprietà, in quanto gli risultava
fosse della Provincia.

La dott.ssa DIANI riferisce che ci è stato ceduto circa un anno fa da patie della Provincia.

Il Consigliere ROSSELLA riferisce che anche a suo parere alcuni interventi previsti nella
variazione sono più significativi ed utili di altri. Ritiene comunque il provvedimento
complessivamente valido e peIianto lo voterà.

Il Consigliere GIMIGLIANO concorda con la necessità degli investimenti previsti ed in generale è
favorevole agli investimenti come volano di sviluppo per la società amministrata. Voterà il
provvedimento, ma ritiene condizione imprescindibile l'acquisizione di inforn1azioni di maggiore
dettaglio in merito agli investimenti stessi.

L'm·ch. CANEVARI spiega in cosa consistono gli investimenti previsti per il Ponte dell'Impero e si
impegna a fornire elenchi dettagliati in merito agli interventi previsti per strade, marciapiedi, scuole,
parchi, bonifiche ecc. Spiega che tuttavia gli investimenti sono sempre almeno in parte aperti, in
quanto si cerca, con i ribassi ottenuti, di aggiungere nuovi interventi inizialmente non previsti.

Il Consigliere VEL TRI sottolinea che le spiegazioni e l'illustrazione degli interventi siano necessari
per effettuare valutazioni sull'opportunità dei medesimi. Occorre pertanto avere sia la specifica dei
lavori, sia le motivazioni che hanno portato a scegliere alcuni interventi come prioritari rispetto ad
altri. Queste informazioni sono indispensabili per dare un contributo alla discussione.

Il Consigliere PEZZA ritiene che la discussione sia stata proficua. Gli sembra che siano emerse
come priorità meno pressanti un paio di interventi (Tettoia Frigirola, Pista di atletica) rispetto ad
altri (alloggi Erp, decoro, cimiteri, ecc.). Questo provvedimento potrebbe vedere la convergenza di
tutti, con qualche aggiustamento. Chiede quale sia lo strumento tecnico per proporre eventuali
modifiche.

La dott.ssa DIANI riferisce che la procedura è quella della presentazione di emendamenti, ma in
merito ai tempi ed alle modalità occorre sentire il Segretario generale.

Il Consigliere MAGGI chiede di sapere in quale parte specifica del CImItero sia prevista la
manutenzione straordinaria, in quanto in alcune zone vi sono situazioni che richiedono interventi
urgenti, già segnalate dal precedente dirigente dott. Tomaselli.

Il Consigliere BAZZANI sottolinea che se si realizzasse un vero federalismo tutti i problemi per
realizzare investimenti non ci sarebbero, in quanto le risorse prodotte al nord potrebbero essere
reinvestite sul ten·itorio.

Il Consigliere ROSSELLA ritiene che non sia utile entrare in aspetti eccessivamente tecnici, in
quanto le risposte non possono venire né dall' Assessore al Bilancio né dal Dirigente dei Servizi
Finanziari. Vuole invece sottolineare la validità degli investimenti proposti, soprattutto in relazione
alle scuole, agli alloggi ERP, agli impianti sportivi. Probabilmente è necessario fare qualche
aggiustamento al provvedimento, cosa che magari verrà fatta in Consiglio Comunale.
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Il Consigliere BOFFINI ritiene che sia più utile affrontare e risolvere un problema alla volta,
anziché disperdere risorse ed energia in molteplici interventi. Una volta risolto un problema si
potrebbe passare a quello successivo. Ritiene che l'intervento prioritario ora riguardi gli alloggi
ERP. Dichiara che non pmieciperà al voto.

Il Consigliere VIGNA dichiara che non parteciperà al voto anche se condivide alcuni degli
interventi proposti. Ritiene sia necessario disporre di maggiori dettagli in merito agli investimenti
che si intendono realizzare.

Il Consigliere PEZZA dichiara che il proprio gruppo voterà contro al provvedimento, in quanto
molte opere potevano essere previste prima, in sede di approvazione del bilancio. Molti interventi
sono condivisibili, altri meno. Si fida di quanto detto ossia che sarà tecnicamente possibile
rettificare il provvedimento proposto.

Il Presidente FERRETTI dichiara, pertanto, aperta la votazione sulla proposta di deliberazione
iscritta al primo punto dell 'ordine del giorno e recante in oggetto ART IO DPCM 28/12/2011 ED
ART 16 COMMA l LETT B) D. LGS. 118/2011 - VARIAZIONE AL BILANCIO ANNUALE
2013 E PLURIENNALE 201312015"

Il Presidente FERRETTI comunica il risultato della votazione:

Commissione II

Non partecipano alla votazione:

BOFFINI in sostituzione di SACCHI (4)
VIGNA (1)
VELTRI(l)

Favorevoli:

FERRETTI (7)
GUERINI in sostituzione di PELLEGRINO (7)
VAGHI (5)
DE MARIA in sostituzione di BOBBIO PALLA VICINI (2)
FRASCHINI (l)

Contrari:

MAGGI (5)
PEZZA (5)

Commissione Hl

Non pa.-tecipano alla votazione:

BOFFINI (4)
VIGNA (1)
VELTRI(1)

Favorevoli:
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ROSSELLA (7)
GIMIGLIANO in sostituzione di ARCURI (7)
BAZZANI (5)
DE MARIA (2)
FRASCHINI (1)

Contrari:

RUFFINAZZI (5)
PEZZA (5)

Pelianto il Presidente FERRETTI dichiara approvata la proposta di delibera di cui al primo
punto all'ordine del giorno con 22 voti favorevoli da parte dei componenti della Commissione
IIe 22 voti favorevoli da parte dei componenti della Commissione III.

Il Presidente FERRETTI dichiara chiusa la seduta alle ore 19,45.

Il segret~io della comm~' sione
l Mamoli
~.

Il Presidente dell
Pietr

r
Commissione II

~

Il Presidente della Commissione III
Massimo Rossella

;{O'n~~~
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POP 2013: 1/\ REVISIONE

INVESTIMENTI PREVISTI IMPORTO 2013 2014 È SUCC OSSERVAZIONI

MANTENUTO UN Lana NEL 2013,
strade 3 lotti (già previsti) 1.200.000,00 400.000,00 800.000,00 SPOSTATI ALTRI DUE NEL 2014

ricevuta autorizzazione dalla regione

alloggiDL159 109.000,00 109.000,00 per utilizzo fondi per 109 mila

manut straord edificio via garibaldi per
tribunale 2.500.000,00 2.500.000,00 fin alienazioni SERRAVALLE

agibilità scuole diverse -
MATERNE/ELEMENTARI 800.000,00 800.000,00 FIN AVANZO

agibilità scuole diverse -
MATERNE/ELEMENTARI 1.500.000,00 1.500.000,00 fin alienazioni SERRAVALLE

palazzina ecologia 218.000,00 218.000,00 fin alienazioni SERRAVALLE

marciapiedi 500.000,00 500.000,00 FIN AVANZO

integraz fin Prustt via v. emanuele 61.800,00 61.800,00 FIN AVANZO

Integrazione agibilità castello 450.000,00 450.000,00 fin alienazioni SERRAVALLE

manut straord scuole - integraz. Finanz già
presente nel POP 530.300,00 530.300,00 FIN AVANZO

manutenzione straordinaria alloggi erp 300.000,00 300.000,00 FIN AVANZO VINCOLATO

piccoli interv manut alloggi erp 170.000,00 170.000,00 FIN AVANZO VINCOLATO

tensostruttu ra 450.000,00 450.000,00 finanz ministero 70-80% curca

pista atletica 630.000,00 630.000,00 FIN AVANZO

manut str palatreves 600.000,00 600.000,00 finanz ministero 70-80% curca

manut str piscina coperta 500.000,00 500.000,00 finanz ministero 70-80% curca

Frigirola interventi diversi 115.000,00 115.000,00 FIN AVANZO

rotatoria via aselli 150.000,00 150.000,00 FIN AVANZO

impianti e centrali termiche 1.000.000,00 1.000.000,00 FIN AVANZO

ponte impero 450.000,00 450.000,00 fin alienazioni SERRAVALLE

decoro urbano 50.000,00 50.000,00 ~ FIN AVANZO

parchi gioco 80.000,00 80.000,00 ~ FIN AVANZO

manut straordinarie imp sportivi 80.000,00 80.000,00 FIN AVANZO

manut straord cimiteri 190.000,00 190.000,00 FINANZ. CONCESSIONI CIMITERIALI

acquisto targhe viarie 10.000,00 10.000,00 FINANZ. CONCESSIONI CIMITERIALI

bonifiche 30.000,00 30.000,00 FIN AVANZO

impianti broletto e castello 20.000,00 20.000,00 FIN AVANZO

4.226.100,00 8.468.000,00


